
　サッカーのザッケローニ監督が、「私の仕事はサッカー

の監督です。私の趣味はサッカーの監督です。」と言われ

たようですが、私も半ば仕事が趣味化しています。仕事

に追いやられている本当の趣味について、拙文を綴りた

いと思います。

　今も続いている一番の私の趣味は、海釣りです。若い

ころは、蝶採集もしていましたが、世の中が昆虫を採る

ことに批判的になったことに加え、野山を走る体力も落

ちてきたこともあり、過去の趣味になりました。釣りは、

ちいさな子供のころから好きでした。終戦から間もない

昭和２７、８年頃は、うなぎ釣りに熱中した記憶があり

ます。海釣りの楽しさに出会ったのは、仕事の関係で新

潟に３年半住んだ２８年前のことです。東京に戻り定年

になるまで、ほとんど毎週末に横浜に釣りに行き、年に

何回かは職場の仲間と乗り合い船に乗り、東京湾や相模

湾で、アジやキス、石持ち等の釣りに興じました。定年に

なり独立してからは、忙しくなり、月に一回行けるかどう

かになっています。海釣りの楽しさは、広い海原を前に、

何が釣れるかのわくわく感と大物がかかった時の取り込

むまでの魚とのやり取りが醍醐味です。

　釣った魚は、基本的に全て一皿の刺身を作り、あとは

煮たり焼いたり、唐揚げや天ぷらにします。魚を捌くため

のマイ包丁も持っています。捌いて刺身までは私が担当

しますが、あとは妻が調理します。家族が、美味しそうに

食べてくれるのを見ると釣ってきたかいがあるというも

のです。しかし、最近の東京湾は魚影が減ったのでしょ

うか中々釣れなくなりました。釣り船は魚がいる場所に

連れて行ってくれますから多少は釣れますが、岸からの

釣りは全く釣れないことも珍しくありません。それでも

めげずにまた出かけて行くのですが・・・。

　もう一つの趣味は野菜作りです。以前は小さな畑を

借りていましたが、今は庭先でささやかに作る程度です。

無農薬で作るので葉物は虫との戦いです。戦いに敗れ

て虫に食べられてしまうこともしばしばあります。ジャガ

イモ、大根、さやえんどう、キュウリ、トマト、ナス、ピー

マン、トウモロコシ、スイカ、枝豆、イチゴ、ニラなどを少し

ずつ作っては、楽しんでいます。しかし、これもまた忙し

い日が続くと手入れが行き届かなくなり荒れてしまい

枯れたり虫にやられたり、育ちすぎたりと中々うまくは

いきません。

　今年もそろそろ畑の準備をする頃です。今年は、何を

作ろうかな？そして何が釣れるかな？
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